

« L'AFGHANISTAN 2014 : RETRAIT OU RETRAITE ? »

EurOrient, n° 40, L'Harmattan, Paris, 2013, 365 p.

L'année 2014 serait charnière pour l'Afghanistan. Après des décennies de guerre, depuis l'invasion soviétique en 1979 jusqu'à l'actuelle période post-talibane (1996-2001), le pays devra bientôt assumer seul sa sécurité, sans aucun soldat étranger sur son sol. Tous, dont 3 300 Français sur un total de 132 000, doivent partir

d'ici à fin 2014. Le défi est considérable pour un État victime des luttes d'influence des grandes puissances et qui peine à affirmer son autorité politique sur l'ensemble du territoire. Pour bien comprendre la situation, la revue *EurOrient* a décidé de plonger le lecteur dans la réalité de l'Afghanistan, en revenant sur, entre autres sujets, les relations avec le Pakistan, le rôle des Pachtounes, les moyens de l'insurrection armée, le droit des femmes, mais aussi sur des thèmes méconnus comme la santé mentale, un indicateur intéressant après tant d'années de conflit. Dans une enquête de l'Asia Foundation publiée en novembre 2012, 52 % des Afghans se disaient optimistes pour l'avenir. **G. F.**

